

Créée en 2013 à Valence dans la Drôme, La Fondation evertéa est une **Fondation de coopération scientifique reconnue d'utilité publique**, spécialisée en Santé-Environnement. Notre mission est d'**accélérer la recherche scientifique** dans le but de préserver la santé humaine et environnementale, et de **partager ces connaissances** au grand public.

BILAN DE NOS ACTIONS 2025

1. Nos actions de soutien à la science

La Fondation evertéa joue un rôle clé dans le soutien à la recherche et les chercheurs dans les domaines de l'écotoxicologie et la toxicologie environnementale.

3 projets soutenus

150 000€

En 2025, la Fondation evertéa a financé 3 projets scientifiques, sur la thématique des solutions pour un meilleur accès à une eau de bonne qualité dans un contexte de changement climatique.

2 congrès

Co-organisés

En 2025, la Fondation evertéa a co-organisé 2 congrès scientifiques nationaux en lien avec les pesticides et l'écologie microbienne. Environ 300 chercheurs touchés.

11 prix

Jeunes chercheurs

Chaque année, la Fondation evertéa soutient le travail des jeunes chercheurs avec des remises de prix lors de congrès nationaux et internationaux.

10 doctorants

Projet Pharm-ERA

La Fondation evertéa est impliquée dans le projet européen Pharm-Era qui soutient 10 projets de doctorat multidisciplinaires sur les effets des produits pharmaceutiques dans l'environnement.

2. Nos actions grand public

En 2025, la Fondation evertéa a mené de nombreuses actions pour favoriser l'accès à la connaissance scientifique auprès du grand public.



11 conférences de vulgarisation scientifique

Chaque mois nous invitons un chercheur pour parler de son sujet de recherche lors de **conférences gratuites**, à destination du grand public et organisées en partenariat avec la Médiathèque Latour Maubourg à Valence.

Plus de 700 participants/an

Plus de 1300 vues sur nos vidéos Youtube

10 émissions radio

La Parenthèse Scientifique est une émission radio animée par les membres de la Fondation evertéa depuis **5 saisons, de 10 épisodes chacunes** dans lesquels des chercheurs invités répondent à nos questions.

Émission diffusée sur des radios locales : BLV, Ram05, et disponibles en **replay sur Youtube, Deezer, Spotify !**



Projection - débat

Février 2025 : organisation de la projection d'un film suivi d'une table ronde sur **l'agriculture régénératrice**, en partenariat avec le Palais des Congrès et des Expositions Jacques Chirac à Valence.

Plus de 340 personnes touchées par l'événement.

NOUVEAU
PROJET
2025

L'école de la Fondation

Au total, **115 participants et 39 heures de partage des connaissances** entre des chercheurs et des petits groupes de personnes. Un format innovant et gratuit, pensé pour favoriser l'échange et la convivialité.



Actions de médiation

Comme chaque année, la Fondation evertéa a participé à plusieurs événements de médiation scientifique comme la **Fête de la Science 2025 (plus de 4000 visiteurs)**, la **Fête de la nature**, **Pint of Science** etc.

**Soutenez
les actions
de la Fondation**

Envie de prendre part à nos projets en cours et à venir ? Découvrez comment nous soutenir sur le site de la fondation :
www.fondationevertea.org



3. Nos actions de science participative

Parce que relier la science et les actions citoyennes est capital pour impliquer le grand public et les collectivités dans la préservation de l'environnement, la Fondation evertéa travaille sur différents projets de science participative.



Ateliers découverte des sols

Plusieurs ateliers sols organisés par la Fondation en 2025 afin de **favoriser l'apprentissage par la pratique**. De l'explication du fonctionnement de nos sols, en passant par des expériences, ces ateliers sont gratuits et à destination des jardiniers amateurs de l'Agglomération Valentinoise et alentours.

Nouveaux ateliers prévus en 2026.

Projet "Renouée avec la biodiversité"

Lancement du projet de science participative « **Renouer avec la Biodiversité dans la lône de Blaud** » qui a pour objectif de tester des méthodes de génie végétal pour contrôler la prolifération de la renouée asiatique, une espèce végétale envahissante, et ainsi favoriser la biodiversité dans la lône de Soyons (07).

En collaboration avec Fanny Dommange et Marie-Anne Dusz, chercheuses au sein du Laboratoire Ecosystèmes et Sociétés en Montagne à Grenoble.

Résultats du 1er chantier en 2025 : 820 kg de renouée asiatique coupée par les bénévoles.

Prochain chantier prévu en 2026.



Articles de connaissances scientifiques

La Fondation evertéa propose régulièrement sur son site internet, des articles de vulgarisation scientifique qui permettent à tous de s'approprier des sujets de fonds.

Parmi les sujets traités :



[Les antibiotiques pharmaceutiques en tant que polluants du sol](#)



[Protéger la biodiversité grâce à l'ADN et l'ARN environnementaux](#)



[Les nouveaux enjeux liés à l'écotoxicologie microbienne et la pollution plastique](#)



[L'Exosome : Un cadre conceptuel devenu incontournable en Santé et Environnement](#)

LES RENDEZ-VOUS 2026



“ En 2026, rassemblons-nous pour soutenir et accélérer la recherche ensemble !

Fidèle à son ADN d'expertise scientifique et à sa volonté de partager les connaissances, cette année encore, la Fondation evertéa travaille pour et avec vous, à consolider ses événements annuels phares comme ses congrès internationaux et l'Ecole de la Fondation.

En 2026, elle développe aussi son impact en proposant de nouveaux événements tels que le Aclimackathon, un outil pour rassembler citoyens et chercheurs sur un week-end, autour de sujets de santé environnement pour mieux s'adapter au changement du monde en cours et à venir. ♪♪

Delphine Delaunay, Directrice de la Fondation evertéa

Le Aclimakathon

Du 6 au 8 mars 2026

Un événement collaboratif pour répondre à des défis en lien avec l'environnement. Inscriptions ouvertes jusqu'au 31/01/2026 :

<https://fondationevertea.org/projet-hackathon/>



Echo Sphère

Le 06 février à Valence et le 13 et 14 mars à Lyon

Une conférence spectacle inédite sur la Santé Unique.

Billetterie ouverte sur :

<https://fondationevertea.org/echo-sphere/>



Ecole de la Fondation 2026

Programme à venir, sessions de mars à juin 2026.

ÉCOLE Fondation
de la **evertéa**

Conférences grand public

Les conférences à la Médiathèque Latour Maubourg continuent jusqu'en juin. Ne manquez pas les prochains rendez-vous à découvrir sur :

<https://fondationevertea.org/calendrier-des-conferences/>



Et bien d'autres...

Rendez-vous sur le site www.fondationevertea.org pour plus d'infos.